

Auch nach 75 Jahren in guter Verfassung

25.05.2024 08:47 von Martina Jansen (Kommentare: 0)

Auch nach 75 Jahren in guter Verfassung



Das Grundgesetz feiert in der Gesamtschule Wulfen Geburtstag

„Seit 75 Jahren sorgt das Grundgesetz für politische Stabilität in Deutschland. Erst nur im Westen, seit 1990 in West und Ost. Das wird jetzt auch bei uns gefeiert“, sagt Hermann Twittenhoff, Leiter der Gesamtschule Wulfen, die mit vielfältigen Aktionen auf das historische Jubiläum hinweist. „Wir blicken auf 75 Jahre Freiheit, Frieden und Demokratie zurück – eine Erfolgsgeschichte, die das Grundgesetz ermöglicht hat“, so Hermann Twittenhoff weiter.

Die Gesamtschule Wulfen beteiligt sich gerne an den Dorstener Tagen des Grundgesetzes und hat am Südturm der Schule in luftiger Höhe die Flagge der Stadt „Hallo Grundgesetz. Gut, dass es dich gibt“ angebracht. „Die gemeinsamen europäischen Werte von Demokratie und Toleranz, von gegenseitigem Respekt und Friedenswahrung stehen dabei im Mittelpunkt“, sagen die Initiatoren und Lehrer an der Gesamtschule Fabian Unger, Anja Acero, Benjamin Pfordt, Lena Paetsch. Sie schaffen zahlreiche Nachdenk-Angebote und Gesprächs-Anlässe. Im Optimalfall reden Schüler untereinander, aber auch mit Lehrern und Eltern über beispielsweise die Grundrechte, die in der Schulstraße von der Decke baumeln. Es wurde zudem eine Lesecke mit einer Sonderausgabe der „ZEIT“ findet sich unter der Leherrtreppe eingerichtet.

Schüler sollen unter anderem reflektieren über „Frei-Sein“, „Dabei-Sein“ und „Zusammen-Sein“ oder „Was finde ich gut an Deutschland?“ Es gibt eine GlowBox mit Gedanken und Historischem zum Grundgesetz. In der Mittagspause wurden Smoothies in schwarz-rot-gold ausgeschenkt und zur Volksmusik-Mittagsdisko wurde eingeladen.

„Unsere Verfassung als Rahmen der Politik hat für den freiheitlichsten und wohlhabendsten Staat gesorgt, den wir je hatten“, resümiert Geschichtslehrer Dr. Guido Heinzmann, Abteilungsleiter der Jahrgänge 7 und 8. Er liebt zudem die sprachliche Schlichtheit des Grundgesetzes, etwa bei dem Satz: „Die Würde des Menschen ist unantastbar.“ Kein Wenn und Aber. Keine Bedingungen. Ihm ist es wichtig, den Schülern die Bedeutung dieser Verfassung vor Augen zu führen und ihnen die Wege aufzuzeigen, die beschritten

werden müssen, damit diese Werte Wirklichkeit werden.

Foto oben rechts: Mit zahlreichern Aktionen weist die Gesamtschule Wulfen ihre Schüler auf das Jubiläum des Grundgesetzes hin

Text und Foto: Gesamtschule Wulfen